
НЕ 
с причастиями



Пишем НЕ слитно
1. Без НЕ не употребляется:
ненавидимый 
негодующий

2. С полными причастиями без зависимых 
слов и противопоставления:
непрочитанная книга

3. Со словами совершенно, очень, крайне, 
чрезвычайно, совсем (= очень): и весьма (= 
очень):
совсем непродуманное решение



1. С краткими причастиями:
работа не закончена

2. С полными причастиями при наличии 
зависимых слов или противопоставления:
не прочитанная мною книга;
не прочитанная, а лишь просмотренная 
книга

3. С усиливающими отрицание мест., нареч. 
и словами ДАЛЕКО, ВОВСЕ, ОТНЮДЬ:
ничем не оправданный поступок

Пишем НЕ раздельно



Потрени-
руемся?



Всем привет! Я кот 
Саймона! Сегодня я вам 

помогу разобраться в 
правописании НЕ с 

причастиями, а потом вы 
сами попробуете выполнить 

задание! В конце 
презентации вы найдете 

правильные ответы!



Не прекращающийся 
весь день шум 
дождя.

Полное причастие, есть 
зависимые слова: весь день – НЕ 
пишем РАЗДЕЛЬНО

Нескошенная трава. Полное причастие, нет 
зависимых слов и 
противопоставления, поэтому 
НЕ пишем СЛИТНО.

Не ослабевающие, а 
крепнущие связи.

Полное причастие, есть 
противопоставление с союзом 
А, поэтому НЕ пишем 
РАЗДЕЛЬНО.

Задача не решена. Краткое причастие, поэтому 
НЕ пишем РАЗДЕЛЬНО.

Не избалованный 
родителями ребёнок.

Полное причастие, есть 
зависимое слово «родителями», 
поэтому НЕ пишем 
РАЗДЕЛЬНО.



Готов проверить, 
насколько хорошо ты 
знаешь тему? Выполни 
упражнение, проверь 
работу (ответы ты 
найдешь дальше), 
поставь себе оценку:
1 ошибка – 4
2 ошибки – 3
3 и более ошибок - 2



Над (не)раста…вшей лед…ной сердцевиной озера 
с криками носились чайки.
Изредка набегающий ветерок чуть-чуть шелестел 
дубовой листвой, еще (не)опавшей на землю.
Мошка тучами в...лась над (не)вставшими с земли 
людьми.
Люди, никогда (не)бывавшие в этих районах, не 
могут себе представить тропический зимний 
дождь.
Уроки еще (не) выучены.
В тазу лежало (не) выстиранное, а только что 
замоченное белье.



Ответы



Над нерастЯвшей ледЯной сердцевиной озера 
с криками носились чайки.

Нерастаявшей – полное причастие, нет 
зависимых слов, поэтому пишем СЛИТНО.

Изредка набегающий ветерок чуть-чуть 
шелестел дубовой листвой, еще не опавшей 
на землю.

Не опавшей – полное причастие, есть зависимое 
слово «ещё», поэтому пишем РАЗДЕЛЬНО.



Мошка тучами вИлась над не вставшими с 
земли людьми.
Не вставшими – полное причастие, есть 
зависимое слово «с земли», поэтому пишем 
РАЗДЕЛЬНО.
Люди, никогда не бывавшие в этих районах, 
не могут себе представить тропический 
зимний дождь.
Не бывавшие – полное причастие, есть 
отрицательное наречие «никогда», поэтому пишем 
РАЗДЕЛЬНО.



Уроки еще не выучены.

Не выучены – краткое причастие, поэтому НЕ 
пишем РАЗДЕЛЬНО.

В тазу лежало не выстиранное, а только что 
замоченное белье.

Не выстиранное – полное причастие, есть 
противопоставление с союзом А, поэтому пишем 
РАЗДЕЛЬНО.



Какую 
оценку 

получили?



Спасибо за 
внимание!

*Картинки были взяты с просторов интернета.


